
 

 

令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
にち

 時
じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

１１月
がつ

１４日
にち

（火
か

）１０時
じ

～１２時
じ

 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

総合
そうごう

福祉
ふ く し

センター２階
かい

 大集会室
だいしゅうかいしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

  

（出席
しゅっせき

委員
い い ん

） 中村
なかむら

委員
い い ん

、長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、常田
つ ね た

委員
い い ん

、加藤
か と う

委員
い い ん

、西脇
にしわき

委員
い い ん

、粕谷
か す や

委員
い い ん

、平野
ひ ら の

委員
い い ん

、船水
ふなみず

委員
い い ん

、谷川
たにかわ

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、野呂
の ろ

委員
い い ん

、對馬
つ し ま

委員
い い ん

、小山田
お や ま だ

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

（１６名
めい

） 

（欠席
けっせき

委員
い い ん

） 田中
た な か

委員
い い ん

、高杉
たかすぎ

委員
い い ん

、中野
な か の

委員
い い ん

、阿保
あ ぼ

委員
い い ん

（４名
めい

） 

（事 務 局
じ む き ょ く

） 福祉部
ふ く し ぶ

次長
じちょう

  

       障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 山口
やまぐち

主幹
しゅかん

、赤平
あかひら

主幹
しゅかん

、渡邊
わたなべ

主幹
しゅかん

、竹内
たけうち

主査
し ゅ さ

（５名
めい

） 

 

１ 開会
かいかい

 

２ 挨拶
あいさつ

 

３ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

 （１）基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター機能
き の う

の充実
じゅうじつ

について 

《配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」１頁
ぺーじ

から２頁
ぺーじ

について、事務局
じむきょく

より報告
ほうこく

》 

４ 意見
い け ん

交換
こうかん

 

 （１）福祉
ふ く し

に関
かん

するアンケート調査
ちょうさ

結果
け っ か

について 

《配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」３頁
ぺーじ

から５頁
ぺーじ

について、事務局
じむきょく

より報告
ほうこく

》 

  

５ 各部会
かくぶかい

での協議
きょうぎ

及
およ

び各部会
かくぶかい

からの活動
かつどう

報告
ほうこく

 

※ 各部会
か く ぶ か い

での協議後
き ょ う ぎ ご

、協議
き ょ うぎ

内容
ないよう

を部会
ぶ か い

リーダー等
など

から報告
ほ うこ く

 

【みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

】 

（委員
い い ん

）みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

では、前回
ぜんかい

、当事者
とうじしゃ

の方
かた

の意見
い け ん

として、自分
じ ぶ ん

たちのことを知
し

って

もらいたいことや、福祉
ふ く し

教育
きょういく

・人材
じんざい

育成
いくせい

について若
わか

い世代
せ だ い

から行
おこな

っていく必要
ひつよう

がある

のではないという意見
い け ん

が出
だ

され、それを踏
ふ

まえ今回
こんかい

は当事者
とうじしゃ

の方
かた

、支援者
しえんしゃ

の方
かた

、それぞ

れの立場
た ち ば

から対象
たいしょう

となる方
かた

に何
なに

を伝
つた

えるか、そのために何
なに

ができるのか話
はな

し合
あ

いを行
おこな

った。 

当事者
とうじしゃ

の方
かた

から出
だ

された意見
い け ん

としては、ご自身
じ し ん

の取組
とりくみ

やこれまでの体験談
たいけんだん

から色々
いろいろ

な障
しょう

がいを持
も

った方
かた

がいるということや生活
せいかつ

のしづらさを抱
かか

えているということ、そ

れを伝
つた

えたうえで支援
し え ん

やサポートがあれば生活
せいかつ

しやすいといったご意
い

見
けん

やこういう

声掛
こ え が

けをしてほしい、こういった部分
ぶ ぶ ん

を理解
り か い

してほしいということを踏
ふ

まえて分
わ

け隔
へだ

てなく障
しょう

がいのあるないにかかわらず当
あ

たり前
まえ

に生活
せいかつ

していくことができる地域
ち い き

や世
よ



 

 

の中
なか

になってほしいことを対象
たいしょう

の方
かた

に伝
つた

えていきたいということでまとまった。 

   支援者側
しえんしゃがわ

の意見
い け ん

としては、自身
じ し ん

のそれぞれの立場
た ち ば

で参加
さ ん か

しているのでそれぞれの

立場
た ち ば

で伝
つた

えられること障
しょう

がいのある方
かた

についてこういうふうに理解
り か い

してほしいといっ

た部分
ぶ ぶ ん

や支援者
しえんしゃ

としての思
おも

いをありのまま当事者
とうじしゃ

の方
かた

と一緒
いっしょ

に幸
しあわ

せを目指
め ざ

すという

工程
こうてい

を支援
し え ん

しているということ伝
つた

えたいといった意見
い け ん

が出
だ

された。それを踏
ふ

まえて何
なに

ができるのかということで、例
たと

えば、フットサル教室
きょうしつ

やそういうスポーツを通
つう

じて、

障
しょう

がいのある方
かた

と健常者
けんじょうしゃ

が触
ふ

れ合
あ

い話
はなし

をする機会
き か い

を作
つく

ってみてはどうかという意見
い け ん

や障
しょう

がいのある方
かた

を理解
り か い

していくための出前講座
で ま え こ う ざ

を開催
かいさい

するというつながりを持
も

てる

機会
き か い

や関
かか

われる機会
き か い

を地域
ち い き

と交流
こうりゅう

する機会
き か い

を作
つく

っていければ良
よ

いのではないかという

ことでまとまった。 

 

【就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

】 

（委員
い い ん

）就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

では、市内
し な い

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

作業所
さぎょうじょ

に８月
がつ

２９日
にち

から９月
がつ

２５日
にち

までの

期間
き か ん

でアンケートを実施
じ っ し

した。その調査
ちょうさ

内容
ないよう

を確認
かくにん

して今後
こ ん ご

の検討
けんとう

をしている。実際
じっさい

に

平均
へいきん

工賃
こうちん

や通所
つうしょ

の回数
かいすう

や作業
さぎょう

内容
ないよう

、事業所
じぎょうしょ

運営
うんえい

の課題
か だ い

等
など

を聞
き

いたところ、切実
せつじつ

な課題
か だ い

が

たくさんあり報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

が安
やす

く、職員
しょくいん

の確保
か く ほ

も難
むずか

しい、作業
さぎょう

を確保
か く ほ

して工賃
こうちん

を出
だ

すのだ

が、その作業
さぎょう

確保
か く ほ

にも課題
か だ い

があるなど色々
いろいろ

な悩
なや

みが聞
き

かれた。 

共同
きょうどう

受注
じゅちゅう

についての質問
しつもん

も行
おこな

ったが、実際
じっさい

やるとなったとき窓口
まどぐち

がどこなのか、

質
しつ

がどうなんだということも課題
か だ い

となってくると思
おも

われるため、実際
じっさい

事象所
じしょうしょ

に直接
ちょくせつ

聞
き

く機会
き か い

があればと思
おも

っている。 

来年
らいねん

４月
がつ

の障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

の改正
かいせい

により、就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

というサービスができる

ことについても、そのサービスの内容
ないよう

を知
し

りたいというご意見
い け ん

も多
おお

かったため中村
なかむら

会長
かいちょう

が 行
おこな

っている地域生活拠点事業
ちいきせいかつきょてんじぎょう

の研修
けんしゅう

も活用
かつよう

し就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の調査結果
ちょうさけっか

の

報告
ほうこく

と就労選択支援
しゅうろうせんたくしえん

について勉強会
べんきょうかい

と実際
じっさい

就労
しゅうろう

系
けい

サービス事業所
じぎょうしょ

が抱
かか

えている課題
か だ い

について情報
じょうほう

共有
きょうゆう

をする場
ば

が今年度中
こんねんどじゅう

に持
も

てれば良
よ

いなという話
はなし

をした。できれば

１、２月
がつ

位
くらい

を目途
め ど

に開催
かいさい

できれば良
よ

いのではないかということで進
すす

める方向
ほうこう

で話
はなし

はま

とまっていました。 

 

【障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

】 

（委員
い い ん

）令和
れ い わ

５年
ねん

１０月
がつ

１９日
にち

に、障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

の活動
かつどう

として、「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

青森圏域
あおもりけんいき

医療的
いりょうてき

ケア児
じ

支援
し え ん

体制
たいせい

協議
きょうぎ

の場
ば

」を開催
かいさい

したため、概要
がいよう

について報告
ほうこく

する。 

今回
こんかい

の協議
きょうぎ

の場
ば

については、二部
に ぶ

構成
こうせい

で行
おこな

われた。第一部
だいいちぶ

では、あおもり親子
お や こ

はぐ

くみプラザから調査
ちょうさ

報告
ほうこく

があった１３名
めい

の医療的
いりょうてき

ケア児
じ

について、出席
しゅっせき

委員
い い ん

と事務局
じむきょく

との意見
い け ん

交換
こうかん

が行
おこな

われた。 

また、第二部
だ い に ぶ

では、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

の受入
うけいれ

サービスの拡充
かくじゅう

を図
はか

るため障害者
しょうがいしゃ

サービス

事業所
じぎょうしょ

などに参加
さ ん か

を呼
よ

びかけ「青森圏域
あおもりけんいき

医療的
いりょうてき

ケア児
じ

支援
し え ん

のためのセミナー」と題
だい

し、



 

 

青森県
あおもりけん

小児
しょうに

在宅
ざいたく

支援
し え ん

センターの網
あみ

塚
つか

先生
せんせい

などを講師
こ う し

にお招
まね

きした講演
こうえん

や青森県
あおもりけん

や

青森市
あおもりし

からの行政
ぎょうせい

説明
せつめい

を行
おこな

った。 

引
ひ

き続
つづ

き、障
しょう

がい児部会
ぶ か い

では、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

への支援
し え ん

充実
じゅうじつ

を図
はか

るため、協議
きょうぎ

の場
ば

を

通
つう

じて、活発
かっぱつ

な意見
い け ん

交換
こうかん

や取組
とりくみ

を行
おこな

っていきたいと考
かんが

えている。 

 

【相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

】 

（委員
い い ん

）１０月
がつ

３１日
にち

に相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

を開
かい

催
さい

したので報告
ほうこく

する。検討
けんとう

事項
じ こ う

は、冒頭
ぼうとう

事務局
じむきょく

か

ら説明
せつめい

のあった基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター機能
き の う

の充実
じゅうじつ

についてで、事務局
じむきょく

より、提言
ていげん

を踏
ふ

まえた取組
とりくみ

、提言
ていげん

及
およ

びこれまでの相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

からの意見
い け ん

を踏
ふ

まえた整理
せ い り

の今後
こ ん ご

の

方向性
ほうこうせい

（案
あん

）について資料
しりょう

を用
もち

いて説明
せつめい

があった。 

委員
い い ん

からは、「相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

等
など

は業務
ぎょうむ

が多忙
た ぼ う

で一
ひと

つひとつのケースをきめ細
こま

やかに

対応
たいおう

するのが難
むず

しい状 況
じょうきょう

である。基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターにおける後方
こうほう

支援
し え ん

だけではな

く、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

において地域
ち い き

課題
か だ い

解消
かいしょう

のための取組
とりくみ

も示
しめ

されていることから、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の内容
ないよう

も検討
けんとう

していただきたい。」「個別
こ べ つ

の困
こま

りごとが集
あつ

まり、それが地域
ち い き

の

課題
か だ い

となり、地域
ち い き

の課題
か だ い

を解消
かいしょう

するための取組
とりくみ

を担
にな

うのが基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの

役割
やくわり

だと思
おも

う。」「「基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターを設置
せ っ ち

しよう」という市
し

の意欲
い よ く

を踏
ふ

まえて、

地域
ち い き

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

と一丸
いちがん

になって基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターを育
そだ

てていってほしいと

思
おも

う。」「これまでの圏域化
けんいきか

等
とう

の取組
とりくみ

等
など

のプロセスの延長
えんちょう

線上
せんじょう

で、地域
ち い き

の実情
じつじょう

を踏
ふ

まえ

て、青森市
あおもりし

として基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター設置
せ っ ち

を考
かんが

えていくことで良
よ

いと思
おも

うが、今後
こ ん ご

進
すす

めていくに当
あ

たっては、国
くに

の動
うご

きも注視
ちゅうし

しながら考
かんが

えていかなければならないと考
かんが

える。」「地域
ち い き

課題
か だ い

について見
み

えない部分
ぶ も ん

をどれだけ見
み

える化
か

して掘
ほ

り下
さ

げていくかも

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの重要
じゅうよう

な取組
とりくみ

であると思
おも

う。」といった意見
い け ん

が出
だ

された。 

   意見
い け ん

集約
しゅうやく

としては、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの設置
せ っ ち

を進
すす

めていくことや設置
せ っ ち

や設置後
せ っ ち ご

の運営
うんえい

においては、地域
ち い き

との協 力
きょうりょく

関係
かんけい

を構築
こうちく

して進
すす

めていく必要
ひつよう

があるということで

２つ集約
しゅうやく

している。 

引
ひ

き続
つづ

き、部会
ぶ か い

において基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター機能
き の う

の強化
きょうか

について協議
きょうぎ

を行
おこな

ってま

いりたい。 

 

６ 閉会
へいかい

 


